

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## POR EL REGIMIENTO "SEVILLA"

En el reciente viaje que efectuó nuestro Alcalde a la Corte con el propósito de gestionar asuntos del mayor interés para Cartagena, de todos conocidos llevo un cargo especial cual fue el haber entregado a nuestra augusta Reina Doña Victoria de una exposición de las damas cartageneras.

En dicho documento las distinguidas señoras firmantes del mismo, Maricela de Guerra de soldados del batallón expedicionario de Infantería Sevilla a 38 durante su permanencia en el territorio de Melilla en la campaña 1921-1922, piden a S. M. su valiosa influencia para que quede sin efecto el traslado de esta plaza a Murcia del citado regimiento, ya que por el largo tiempo que lleva aquí de guarnición como por estar constituido casi todo por el cartagenero se le quiere y se le considera como propia nuestra y nada a este pueblo por viscosos muy estrechos.

Es aquí el texto de la exposición a que nos referimos:

### SEÑORA

Un grupo de mujeres cartageneras, de estas mujeres cartageneras levantinas que entusiastas de su Reina tuvieron la ocasión en el último viaje de V. M. a esta tierra, de rendir a los pies de la amada Soberana el homenaje ferviente de su leal pleitesía y las manifestaciones salidas de sus corazones del más respetuoso de los acatamientos, se acercan hoy a las gradas del Trono confiando en la sensibilidad femenina de la Reina, para solicitar de Ella la alta merced de una gracia.

Somos, Señora, las que con anhelo de esperanza nos inclinamos ante V. M. las madres de guerra de esos soldados del Regimiento de Sevilla que en día lejano se vieron defender brio y coraje el honor de la Patria en los campos rifloños y derramaron su sangre por la gloria de su Bandera.

Somos, Señora, sus madres de guerra, las que mientras ellos sufrían el asedio de la crueldad morana, rezábamos por ellos y por España al pie de nuestra amada Patrona la Virgen de la Caridad; las que, patriotas siempre, alentamos su esfuerzo con el recuerdo cariñoso que les enviábamos; las que quisimos y quisimos con nuestros halagos apoyar en la guerra a la madre ausente y hacer que en el fragor de la pelea, cuando batía el aire lluvia de plomo que hizo morir y desgarrar cuerpos, la pobre madre masurada de los soldados españoles, ellos, que tienen corazón, energía y entereza, se sobrepongan a los flaqueos del ser humano para hacerse dignos del cariño de la Patria.

Y lo conseguimos con oraciones; solo elogios mereció su actuación en Melilla y como coronación de sus hazañas Yacinto Augusto Esposo, nuestro egregio Maestro les ha otorgado la suprema distinción de la Medalla Militar por su Bandera gloriosa.

Cartagena entera está unida por lazos de sangre y afecto desde remotos tiempos y se brilló el Regimiento de Sevilla; por largos años ha convivido con la Ciudad, de ella ha recibido consideraciones y demostraciones de cariño, a ella han prestado sus soldados valerosos y en las adversidades ciudadanas y los últimos actos de estas tropas de Africa han estrechado aun más el apretado lazo que unió para siempre al afecto de este noble pueblo cartagenero y el de estos gloriosos representantes de nuestra gloriosa España.

Por eso Cartagena entera por boca

de su Alcalde según acuerdo tomado en solemne sesión se alzó inquieto ante el anuncio de que este Regimiento abandonaría en breve lo que todos consideramos su solar, para ir de guarnición a la vecina ciudad de Murcia y solicitó respetuosamente de su Rey el que no arrastrasen a estos hijos de la tierra madre que los quisiera con suya.

Y como nosotras, Señora, sus madres de guerra, las que estamos unidas a ellos por el dolor pasado y por la gloria presente, las que hoy nos dirigimos al corazón bondadoso y sensible de nuestra amada Soberana para pedirle:

Señora, a V. M. que por mejor comprenderá nuestros anhelos y nuestros sentimientos y por Reina puede darnos cumplida satisfacción, acordamos humildemente a que como madre augusta de sus súbditos nos horte acogiendo nuestras súplicas y sirva de valioso apoyo cerca de nuestro amado Soberano a fin de que se vea satisfechos los deseos de esta población y muy especialmente de estas mujeres cartageneras que solicitan no se lleven de aquí al Regimiento de Sevilla, tan tradicionalmente cartagenero.

¿En quiza sino en V. M. pueden confiar las que todo le suplican el bondadoso corazón de su Reina cuya vida guarde Dios muchos años, para bise de la Patria y satisfacción de sus vasallos?

Cartagena

### SEÑORA

A. L. R. P. de V. M.

Margarita de Berredo, de Personal de Biquelmas; Mary de Berredo de Berredo; Dolores Diaz de Herrera; Irene Cantó, de Soler; Isabel M. Delgado, viuda de Delgado; María del Carmen de León; María Salazar de Alcar; Bismarck de Ochoa; María Reig Ballesteros, María Oliver de Frick; Tonita Gandía de Páramo; Asita García Aldave; María Molina, V. M. de Moxhe, Tomasa de las Bircasas, de la Oca; Teresa Pallarés de R. Valdó; María Martínez, Clotilde Felipe de Fajardo; Berta García Aldave, Clotilde de Fajardo; Pilar de la Rocha, M. Dolores Martínez, Doña Rosa, María Silegros, (siguen las firmas).

No tenemos noticia posterior sobre el resultado de dicha instancia, pero animos nuestro ruego, una vez más, el de las distinguidas damas cartageneras pidiendo en mismo, que Cartagena entera anhela.

## De Sociedad

### Los que viajan

De Albacete ha regresado D. Mery Milvain de Cuesta y su bella hija María Luisa.

—De su finca El Jeringal han regresado los señores de Soler (D. Pedro).

—A Cabo de Palos, D. Enrique de Guzmán y familia.

—Ha regresado de Mazarrón la distinguida señora D. Dolores Gámez, viuda de Cauo.

### Letras de luto.

En Bilbao ha fallecido el Comandante de Marina de aquel puerto D. José Barrada, querido amigo nuestro y persona que vivió en esta ciudad, donde desempeñó el cargo de Jefe de Armamento del Arsenal, siendo muy querido por su bondad y caballerosidad.

Recientemente vino a Cartagena con motivo de la boda de su hijo Don

José con la bella señorita Mary Barrada.

Reciba toda la familia y especialmente su hermano el Contralmirante D. Francisco, nuestro sentido pésame por su desgracia, rogando a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

## Procesiones

Mañana tarde a las cinco se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia solemne procesión de Miserva con motivo de la octava del Santísimo Corpus Christi.

Pasado mañana, a las ocho de la tarde, se celebrará otra solemne procesión eucarística con visita de altares como fiscal del convenio al Corazón de vino de Jesús.

## Los marinos argentinos en Cartagena

### Un almuerzo

A las dos de la tarde de hoy se ha verificado en el Palacio de Capitanía General el almuerzo con que la marina española obsequia a los argentinos.

Se sentaron en la mesa el Comandante General del Arsenal, en funciones de Capitan General interino, el Alcalde señor Torres; el Gobernador Militar, el Comandante de la fragata Sarmiento, señor Fabelt; el segundo comandante señor Siscober; Teniente de fragata Sr. Martí, Alférez señor Villegas; Contador, Sr. Cocos; Ingeniero Sr. Laville, médico Sr. Pottgag, Vicario Sr. Pignat, aspirantes señores Siany, Lozano, Marzabal, Bochetti, Giorgi, Becerra, Mata y Pistel; los Generales Suanes, Brillas y Martínez Francosch; el Intendente Sr. Moya, Auditor Sr. Aguirre, Coronel de Artillería Sr. Metz, Jefe del Estado Mayor del Departamento, Comandante Marina Sr. Cal, Teniente Vicario Sr. Navarro, Jefe de Sanidad.

La presidencia de la mesa, fundada en el salón General del Palacio, la ocupaba el General señor González Quiñero, que tenía su derecha al comandante de la fragata y a su izquierda al Gobernador Militar.

Desde luego a estos estaba el General señor Suanes, segundo Jefe del Arsenal, el Alcalde y otros generales.

El salón estaba primorosamente adornado figurando preciosos escudos de fieras naturales y banderas de los colores nacionales argentinos y españoles.

A la hora del champagne se pronunciaron inspirados y patrióticos brindis.

El menú, que ya publicamos antes, ha sido exquisito y abundante, probando una vez más el Gran Hotel, que es la casa que está de non para este clase de fiestas.

La banda de Infantería de Marina, que de modo tan admirable dirige el profesor don Jofín Oiver ejecutó durante el acto el siguiente programa:

- A—Alborada Gallega. Vaiga.
- B—Bilero clásico español Bretón.
- C—Granada (sacante) Albóiz.
- «Los Gavilanes», (selección) Guerrero.

«Gigantes y cabezudos», (selección) Ceballos.

«Pan y Toros» (selección) Barbieri.

«Gran jota aragonesa» O Iyar.

«Tangos argentinos», Mateo.

Huelga decir que como siempre el concierto resultó notabilísimo.

+  
Rogad a Dios en caridad por el alma del Ilmo. Sr.  
**Don José Lizana Muñoz**  
ABOGADO  
que falleció el 25 de Mayo de 1924  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.  
**R. I. P.**

Su afligidísima V. M. Doña M.ª Antonia Wessel de Góngora, su hija Doña Adela Lizana de Iglesias, hijos políticos don Jaime Iglesias, y don Isidoro Fontana, nietos, madre política y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a la Hora Santa que el 26 de Junio se celebrará de 10 a 11 en la consagrada iglesia de la Caridad.  
Favor que agradecerán mucho.

**LA FLOR DE LA MARAVILLA**

La hermosa pastora de la vieja mojada, tan gentil y encantadora, dice que está enamorada. Y ello es tanto que ya su faz palidece, o el encanto de paz en su frente billa... ¡Ay! la pastora parece «la flor de la maravilla».

Cuando despierta la aurora alegre respira y canta, mas triste suspira y llora si la tarde se adelanta. ¿Quién la llenó, ya de placer y de encanto, ya de pena?

Pastora blanca y sencilla cuánto te parece, cuánto «la flor de la maravilla».

Todas las flores la miran, porque inocentes la adoran; y si ella canta, suspira; pero cuando llora, lloran, Y mirando, ya palidez, ya colores ir pasando por su casada mejilla llámala todas las flores «la flor de la maravilla».

Hoy al expirar el día por entre las flores bailas pasó, y alegre voz; más no se detuvo en ellas. Y una rosa, de cien claveles amada por lo hermosa, exclamó con fe sencilla: —¿Sabéis...? Está enamorada «la flor de la maravilla».

JOSE SELGAS

**Información de Marina**

Se nombra jefe de Estudios de los aspirante embarcados en el «Reina Regente» al capitán de corbeta, tercer comandante de dicho buque, D. Enrique de Solís; profesores a los tenientes de navío D. José Díaz, D. Francisco Rodríguez y D. Juan de Dios, D. Federico Martínez de la Puente, y ayudante profesor al maquinista oficial del 1.º D. Francisco Bas.

—Idem jefe de Estudios de los alféreces de fragata alumnos embarcados en el «Reina Victoria» al capitán de corbeta D. José María Heras; profesores a los tenientes de navío D. José Amante, guiz, alférez de navío D. Cayetano Rivera.

—Idem jefe de Estudios de los idem embarcados en el «Reina Victoria» al capitán de corbeta D. Luis Rodríguez Pascual; profesores al teniente de navío D. Felipe A. Abarca y D. Santiago Anton.

**La perfumera Alvarez Gómez**

Puerta de Murcia, 24.

Acaba de inaugurarse un bonito local, de maderas, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, a cuyo servicio, para señoras y señalito, se ha constituido departamento de correspondencia al favor que le dispensan a diario, ofrece absolutamente gratuito, por unos días.